

Martes 14 de Octubre del 2008

Última modificación 14.10.2008

El Reforma Aminora Bolsa Mexicana ganancia Sandra Reyes Ciudad de México (14 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) aminoró las ganancias de esta mañana, al ubicar su avance en 0.18 por ciento a 22 mil 151 unidades. El mercado accionario mexicano registró ganancias de hasta 5 por ciento, impulsado por el alza en las bolsas estadounidenses, tras el anuncio de que el Gobierno invertirá 250 mil millones de dólares para comprar acciones de bancos privados para dar liquidez y sanear su sistema bancario. En el mercado se negocian 208.9 millones de acciones por un importe de 4 mil 90 millones de pesos. Entre las acciones que mayores ganancias registran resaltan CODUSA * con 107.31 por ciento, LAMOSA *, con 11.11 por ciento y CEMEX CPO, con 10.54 por ciento. El índice Dow Jones subió 0.07 por ciento, mientras que el Nasdaq cae 1.96 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 12.45 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (14 octubre 2008).- En las ventanillas del País, el dólar registra descensos, en medio de optimismo tras medidas anunciadas por diversos gobiernos para rescatar al sistema financiero global. El tipo de cambio se cotiza en 12.00 pesos a la compra y 12.45 pesos a la venta, un retroceso de 9 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.00 pesos a la compra y 12.50 pesos a la venta. Caen reservas internacionales en 10.7% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (14 octubre 2008).- Al 10 de octubre del año en curso, las reservas internacionales se ubicaron en 75 mil 121 millones de dólares, lo que implicó una disminución de 10.7 por ciento respecto al monto reportado en la semana previa, revelan datos del Banco de México. Al 3 de octubre el banco central contaba 84 mil 116 millones de dólares en las sus reservas internacionales, lo que implicó un incremento de 1 por ciento respecto a la semana que concluyó el 30 de septiembre. La disminución en las reservas es la segunda más fuerte desde que Banxico empezó a revelar el monto en forma semanal en 1996. Elimina SE cuotas compensatorias a China Ciudad de México (14 octubre 2008).- Ante la inconformidad de diversos sectores productivos sobre la competencia desleal en productos chinos, la Secretaría de Economía publicó este martes en el Diario Oficial de la Federación diversas resoluciones que eliminan la cuota compensatoria de varios productos procedentes de ese país asiático. "Al eliminarse las cuotas compensatorias, el procedimiento de revisión queda sin materia, por lo que procede darlo por concluido. Sin embargo, esta Secretaría no prejuzga sobre la presunta existencia de la práctica desleal de comercio internacional en las importaciones de dichas mercancías", explicó la dependencia. Avizoran rápida Ley de Ingresos Dayna Meré Ciudad de México (14 octubre 2008).-

Aunque la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria señala como fecha límite este 20 de octubre, la iniciativa de Ley de Ingresos para el próximo año podría quedar aprobada por la Cámara de Diputados este jueves. El diputado del PRD, Arturo Soto, secretario de la Comisión de Hacienda, señaló que ahora que el Ejecutivo envió al Congreso un Paquete Económico que toma en consideración los últimos acontecimientos en materia económica a nivel internacional, no requieren esperar al último minuto del día 20. "No hay necesidad de esperar más, vamos a hacer algunas pequeñas modificaciones, pero como ya hay una modificación que envió el Ejecutivo que aclara más el panorama, entonces no hay necesidad de aplazarlo tanto", señaló. Avanzan los petroprecios Londres, Inglaterra (14 octubre 2008).- Los precios del crudo superaban los 84 dólares por barril en EU este martes entre las esperanzas del mercado de que las promesas de los gobiernos de Estados Unidos y Europa de inyectarle liquidez a sus bancos limitarán las consecuencias económicas de la crisis financiera. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre avanzaba 3.37 dólares a 84.56 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato subió 3.49 dólares para cerrar en 81.19 dólares el lunes. En el mercado ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para noviembre subía 2.92 dólares a 80.38 dólares por barril. Optimiza Pemex inversión Alma Hernández Ciudad de México (14 octubre 2008).- En el proyecto del paleocanal de Chicontepec, Pemex tiene proyectado mantener una inversión promedio de entre 10 mil 500 y 14 mil 500 millones de dólares en el periodo 2007-2012, la misma que usará para el mantenimiento de su principal yacimiento, Cantarell. Mientras Chicontepec produce 35 mil barriles diarios de petróleo, Cantarell mantiene una producción cercana al millón de barriles por día. Mariano Ruiz-Funes Macedo, coordinador de Asesores de la Dirección de Pemex, aseguró que pese a esta diferencia entre producción y volumen de inversiones entre Cantarell y Chicontepec, el desarrollo de éste último sigue siendo rentable para la empresa. Ven irregularidades en subsidios a campo Verónica Martínez Ciudad de México (14 octubre 2008).- Duplicidad de nombres, municipios inexistentes y hasta multiplicación de folios de beneficiarios, son algunas de las irregularidades en las que incurrir los dos principales programas de subsidios al campo, reveló la nueva investigación de Fundar Centro de Análisis e Investigación. Durante la presentación de la página de internet <http://subsidiosalcampo.org.mx>, Jorge Romero, director general del organismo, explicó que después de año y medio de recopilar la información pública sobre los montos y beneficiarios del Procampo y el Ingreso Objetivo, descubrieron que las políticas públicas al campo se basan en datos inciertos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31787.html> Ubican a firmas que "chuparon" reservas Ricardo Alemán: Otro saqueo … ¿habrá sanción? Romina Román Comercial Mexicana, Alfa, Grupo Industrial Saltillo y Cemex son algunas de las empresas nacionales que contribuyeron a la caída del peso, según autoridades financieras. Las operaciones especulativas se originaron en el mercado de derivados, donde las compañías pactaron a un precio el tipo de cambio, pero la apreciación del dólar los obligó a cubrir sus posiciones adquiriendo divisas, señalan funcionarios de Hacienda. Según especialistas, las empresas acapararon dólares porque estaban perdiendo dinero y no con la intención de tirar el peso. Además, especular no es ilegal, señalaron. Lo que sí es ilegal —dicen— es que no hayan hecho públicas sus deudas, cuando cotizan en la Bolsa.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/162954.html> Presupuestan petróleo a la baja y dólar al alza Juan Arvizu y José Manuel Arteaga Los diputados revisarán una nueva cotización del precio de referencia presupuestal del barril de petróleo a 70 dólares, en tanto que fijarán en 11.70 pesos la cotización de la divisa estadounidense, de acuerdo con un último ajuste a las variables macroeconómicas de la Ley de Ingreso 2009, que discutirá este martes la Comisión de Hacienda y

Crédito Público. Con estos cambios, el precio del barril presupuestado bajaría otros cinco dólares, lo cual sería 50 mil millones de pesos menos; la cotización del dólar subiría un peso con 10 centavos. Los precios del petróleo podrían variar a la baja a lo largo del 2009, unos 10 y hasta 15 dólares, “y no pasaría nada en las finanzas públicas”, porque entraría en ejercicio el colchón que es el fondo de estabilización, dijo anoche el presidente de la Comisión de Hacienda, Jorge Estefan Chidiac. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67075.html>Prevé recesión generalizada el Banco Mundial BUENOS AIRES.— Los países desarrollados afrontarán “una recesión generalizada”, mientras que las naciones emergentes “crecerán” pese a la crisis financiera internacional, sostuvo la vicepresidenta del Banco Mundial (BM) para América Latina y el Caribe, Pamela Cox. En una entrevista con el diario argentino La Nación publicada ayer, Cox también advirtió que “habrá impacto a través de menores ingresos fiscales y una baja en el gasto del sector privado” en países que se habían visto beneficiados en los últimos años por el incremento en los precios de las materias primas. “Ya vemos una caída en el precio de las materias primas, que caerán otro 25%, lo cual generará un grave problema”, explicó la vicepresidenta del BM para la región, quien pronosticó un 2009 “muy difícil”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67069.html>Se aprecia 5.36% peso frente al dólar, a \$12.54 Ixel González El peso se fortaleció frente al dólar por primera vez en el mes, gracias al optimismo que generó el anuncio de las medidas coordinadas por los principales gobiernos y bancos centrales del mundo para solucionar la crisis financiera. Así, el tipo de cambio cerró el lunes en 12.54 pesos por dólar a la venta en el mercado al menudeo, es decir, una apreciación diaria de 5.36% que ocurrió después de nueve sesiones de bajas consecutivas. El peso estuvo apoyado por el anuncio de las acciones coordinadas a nivel global orientadas a destrabar el mercado global de crédito. Además, la intervención del Banco de México durante la semana pasada dio certidumbre respecto a observar movimientos más ordenados de la moneda local. En consecuencia, en México se reavivó la demanda de bonos denominados en pesos y la tasa de los bonos a 10 años se relajó. Por su parte, el dólar al mayoreo cerró este lunes en 12.35 pesos por dólar a la venta. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67073.html>Ven complicado panorama para bancos en México Moody’s dijo que los bancos en México parecen estar resistiendo a la crisis financiera mundial, pero mantiene sobre ellos una “perspectiva crediticia negativa”, pero señaló que la situación se podría complicar en los próximos meses. Las autoridades mexicanas y analistas del sector han dicho que la banca en el país se encuentra sólida y no sería golpeada directamente por la inestabilidad internacional, desatada por la crisis en el mercado hipotecario de EU. Sin embargo, el sector podría sufrir por un menor ritmo de la expansión en la economía de México, que tiene en Estados Unidos a su principal socio comercial. “La perspectiva negativa de las tendencias crediticias refleja un entorno crediticio debilitado a consecuencia de la crisis financiera global, así como los efectos que la desaceleración económica global puede tener en la economía mexicana”, refirió la calificadora en un comunicado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67076.html>Créditos del BID y otros bancos para AL WASHINGTON.— El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y otras instituciones anunciaron ayer líneas crediticias cercanas a los 10 mil millones de pesos, que estarán a disposición de países que necesiten inyectar liquidez a sus sistemas financieros para superar la crisis. Luis Alberto Moreno, presidente del organismo, dijo que la institución está reaccionando al techo de lo que puede hacer para ayudar a los países de la región a superar los efectos producidos por la caída de los mercados bursátiles de Estados Unidos y Europa. “Se podría decir que estamos sobrerreaccionando, pero sabemos que reaccionar en forma oportuna y decidida es lo mejor”, dijo. “Por eso decidimos echar toda la carne al asador en forma preventiva”. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_67067.htmlExcepcional, control de los bancos El plan del gobierno estadounidense de tomar la propiedad y el control de los bancos es un paso excepcional, pero no uno sin precedentes. Estados Unidos tiene una cultura que celebra el capitalismo laissez-faire como el ideal económico, pero en la práctica a veces se desvía. En el último siglo, el gobierno ha nacionalizado ocasionalmente los ferrocarriles, las minas de carbón y de acero y ha tenido el interés de control de bancos antes.La decisión del gobierno de asumir la propiedad en los bancos más grandes de Estados Unidos es un paso histórico que aumenta el poder económico de Washington y disminuye el de Wall Street. El plan para respaldarlos, junto a los rescates, representa las medidas más radicales del gobierno desde la Gran Depresión y quizá en toda la historia, según economistas y expertos en finanzas. El programa de alto riesgo busca frenar la crisis. De tener éxito, podría ser estudiado por historiadores como un caso de libro de texto del papel de emergencia que el gobierno asume para rescatar una economía tambaleante. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/14/2860/acciones-europeas-cierran-a-la-alza-6/Acciones europeas cierran a la alza LONDRES.-> Las acciones europeas subieron el martes por los títulos de bancos y petroleras, pero cerraron bastante por debajo de sus máximos de la jornada, después de que las bolsas en Estados Unidos pasaran a terreno negativo por temores sobre la economía que opacaron las medidas gubernamentales para enfrentar la crisis financiera global. El índice de acciones líderes europeas FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con un avance de 2.8%, a 963.28 puntos, tras haber escalado hasta 6.5 por ciento <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/14/2846/eu-inyectara-us250000-millones-a-bancos/EU lanza plan de rescate bancario; invertirá US250,000 millones Londres / Tokio.-> El Gobierno de Estados Unidos invertirá unos 250,000 millones de dólares en la adquisición de acciones en bancos privados para fortalecer la confianza del público en el sistema financiero, indicaron el Departamento del Tesoro y la Reserva Federal. El secretario del Tesoro, Henry Paulson, calificó las medidas como “pasos decisivos para proteger a la economía de Estados Unidos”. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/14/2853/wall-street-abre-en-terreno-positivo/Wall Street opera con altibajos; BMV continúa recuperación> Las acciones de EU abrieron con fuertes alzas el martes, para registrar minutos más tarde periodos de volatilidad que colocan a Wall Street con avances y caídas que lo ubican en el terreno negativo. Las acciones de Estados Unidos abrieron con fuertes alzas el martes, después de que el Departamento del Tesoro anunciara que inyectará 250,000 millones de dólares en sus principales bancos, lo que mitigaba los temores sobre la estabilidad del sistema financiero. Sin embargo, el índice de acciones estadounidense Nasdaq caía en una turbulenta sesión del martes, en la que inversores vendían títulos de tecnología por temor a que la crisis crediticia afecte a las

ganancias empresariales, pese un plan del Gobierno para reforzar al sistema financiero.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/14/2478/crudo-repunta-impulsado-por-rescate-bancario> Londres.- El petróleo ganaba más de 3 dólares, con lo que ampliaba el avance del 4% registrado en la víspera, porque la confianza de los inversores en las medidas gubernamentales para rescatar al sector bancario contrarrestaba las expectativas de una recesión global. Los mercados globales operaban en alza. Las plazas en Europa y Asia seguían el desempeño de Wall Street luego de que gobiernos de todo el mundo destinaron miles de millones de dólares para rescatar a los golpeados bancos. El crudo estadounidense subía 3.16 dólares, a 84.35 dólares el barril, a las 11:44 GMT, al ceder las preocupaciones sobre el impacto de la crisis financiera en la demanda petrolera.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/13/2473/mezcla-mexicana-recupera-terreno-cierra-en-us6827> Mezcla mexicana recupera terreno; cierra en US68.27 El barril de crudo mexicano se vio beneficiado con el anuncio de los paquetes de rescate para entidades financieras en EU y la zona del Euro. La mezcla mexicana de petróleo se vendió este lunes en 68.27 dólares por barril, 2.38 dólares por arriba de la cotización del pasado viernes, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica también reportó alzas en los crudos de referencia en los mercados internacionales, lo que atribuyó a los paquetes de rescate de entidades financieras que gobiernos como Gran Bretaña, Alemania, Francia e Italia, entre otros, anunciaron para enfrentar la crisis mundial. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/14/index.php?section=economia&article=018n1eco> Recibe AL 10 mil 700 mdd para dar liquidez al sistema bancario Washington, DC, 13 de octubre. Un paquete de fondos por 10 mil 700 millones de dólares fue puesto este lunes a disposición de los gobiernos de América Latina para que eviten la interrupción de la liquidez en los sistemas bancarios de la región, en lo que constituye la mayor iniciativa de su tipo en el último medio siglo. El anuncio fue hecho esta mañana por Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), mientras ministros de finanzas de todo el mundo concluían hoy una semana de encuentros de alto nivel en el marco de la asamblea anual de gobernadores del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/14/index.php?section=economia&article=018n2eco> Avanza masiva nacionalización parcial de la banca privada del primer mundo David Brooks (Corresponsal) Nueva York, 13 de octubre. El gobierno de Estados Unidos, junto con sus contrapartes europeos, procedieron a inyectar miles de millones de dólares de liquidez en el sistema bancario, en una maniobra coordinada sin precedente que representa una masiva nacionalización parcial del sistema financiero privado del primer mundo. Después de sufrir ocho días consecutivos de desplome en las bolsas de valores, el peor periodo de actividad de la bolsa de Valores de Nueva York desde 1933, hoy se registró el alza más dramática de un sólo día desde 1939, con 936 puntos en el promedio de Dow Jones, o un incremento de 11.6 por ciento en el índice más amplio de Standard & Poor's, aparentemente por el optimismo entre inversionistas de que las medidas de los gobiernos más ricos del mundo podrían frenar la espiral que no tocaba fondo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/14/index.php?section=economia&article=020n2eco> Cepal: en 2009, fuerte caída del crecimiento en América Latina Santiago de Chile, 13 de octubre. América Latina sufrirá una fuerte reducción del crecimiento en 2009, año en que caerá la creación de empleo y probablemente volverán a asomar los déficit en cuenta corriente en la región, alertó hoy Cepal. "El producto interno regional aumentará, pero fuertemente por debajo de las proyecciones iniciales, descendiendo bajo 4 por ciento", sostuvo el director de la División de Desarrollo Económico de Cepal, Osvaldo Kacef. Un primer efecto será que el desempleo, que venía cayendo desde el 11 por ciento en 2003, dejará de retroceder, para estabilizarse en torno a 7.5 por ciento y 8 por ciento actuales. O sea, unos 21 millones de latinoamericanos estarán cesantes el próximo año, mientras que sólo cinco de cada diez trabajadores tendrá un empleo formal, con protección social "Evidentemente habrá una precarización", resumió Kacef. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/14/index.php?section=economia&article=024n1eiu> México, el más afectado por la crisis en EU Si la analogía con la Gran Depresión atemoriza a los estadounidenses, no inquieta menos a los latinoamericanos. Unos años después de la caída de la bolsa de 1929, 16 gobiernos de la región fueron derrocados por golpes militares o por la asunción al poder de algunos dictadores. En años recientes se habla de independencia económica de América Latina respecto de su enorme vecino del norte (excepto México). Pero el 29 de septiembre, día que la Cámara de Representantes en Washington rechazó el rescate financiero, fue un recordatorio de lo estrechos que siguen siendo aún esos lazos. Mientras el índice Dow Jones cayó casi 7% en un día, el Bovespa de Brasil, la mayor bolsa de valores de la región, cayó más de 9%.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/14/index.php?section=economia&article=024n2eiu> El primer mundo se derrumba "América Latina tiene varios motivos para preocuparse por la crisis económica de Estados Unidos (EU). Ecuador, por ejemplo, teme la pérdida de mercados libres para su café, pescado y flores. Existe la preocupación de que la crisis reduzca los 2 mil millones de dólares en remesas anuales de los ecuatorianos desde EU, y la gente se pregunta si utilizar el dólar como moneda nacional, medida tomada en 2000 para combatir la inflación, tiene sentido todavía. Pero hay una especie de schadenfreude (alegría causada por el dolor o la infelicidad de otro) ante el sufrimiento estadounidense. El comentarista Boaventura de Sousa Santos recriminó a EU su evangelización neoliberal conducida con mano de hierro, que aseguraba que los mercados libres, la privatización y la desregulación eran algo más virtuoso por naturaleza que las "corruptas e ineficientes" economías estatizadas. "Millones de personas fueron lanzadas al desempleo, perdieron sus tierras o sus derechos laborales y tuvieron que emigrar", escribió el sociólogo portugués en un artículo ampliamente difundido por Internet.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/14/index.php?section=economia&article=025n1eiu> Remesas en descenso La desaceleración del crecimiento global y, en particular, el descenso económico que constriñe a Estados Unidos (EU) comienzan a impactar los flujos de remesas de los migrantes, tan cruciales para muchas economías latinoamericanas. Ante las sombrías perspectivas para el crecimiento del PIB estadounidense durante el próximo año, en virtud de la severa crisis financiera e inmobiliaria y el estrechamiento del crédito, es probable que el valor de las remesas de la región disminuya. Según cálculos del Fondo de Inversión Multilateral del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), las

remesas totales de los inmigrantes crecerán a un ritmo mucho más lento este año; el más lento desde que el BID comenzó a registrar sus flujos en 2000. El banco pronostica que serán de 67 mil 500 millones de dólares (mdd), apenas 1.5% más que los 66 mil 500 mdd de 2007. Lo cual, ajustado a la inflación, representa una contracción de 1.7%.